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10月 20日，中国（郑州）智能传感谷
产业发展规划终期论证会在郑州召开，
会议指出，编制中国（郑州）智能传感谷
产业发展规划，对于发展郑州智能传感
产业进行顶层设计，明确郑州智能传感
谷发展指导思想、总体目标、战略定位、
发展方向、发展路径、发展动力、发展步
骤，引领郑州智能传感产业高质量发展
具有重大推动作用。

规划编制分为调研分析、初稿完成、
征求意见、规划修改、中期论证、中期修
改、最终论证、规划发布等 8个阶段，这次
最终论证是倒数第二个程序。此前，规划
文本已经过四轮论证和修改。

规划主要包含六部分内容：一是智能
传感器产业背景和趋势，二是本地产业基
础，三是发展思路与目标，四是发展重点
与路径，五是重大工程与应用，六是配套
政策与保障措施。

规划提出，以高新区为核心，谋划3至
4平方公里的智能传感器产业小镇，打造
智能传感器材料、智能传感器系统、智能
传感器终端“三个产业集群”，发展环境传
感器、智能终端传感器、汽车传感器“三个
特色产业链”，推动郑州市智能传感器产
业规模化、特色化、差异化、高端化发展。

随后，尤政主持专家论证阶段议程。
评审专家们分别发表了自己对规划的看
法，提出了意见和建议。

评审专家指出，传感器是物质世界和
数字世界、信息世界之间的一个桥梁。传
感器本身也需要数字化、信息化、智能
化。传感器发展可以催生许多新兴产业
发展。发展智能传感器未来前景广阔。
郑州这个智能传感谷规划蓝图宏伟，多个
指标在国内领先，建议郑州打造智能传感
器研发平台，打造国家级检验、测试中心，
吸引相关企业集聚发展。

本报讯 10 月 18 日，高新区党工委
委员、管委会副主任王宏伟赴珠海高新
区调研“一区多园”建设工作。石佛、
双桥（沟赵）园区运营中心主要负责同
志及财政金融局、创新发展局相关人员
陪同调研。

调研中，双方就珠海高新区“一区多
园”模式的运作过程进行了深入的探讨，

对推进“一区多园”的建设中存在的困
难、解决的思路、托管的模式有了基本的
了解。

当天下午，调研组一行赴格力电器（珠
海）总部进行参观调研。调研组一行参观
了珠海格力精密模具制造公司、暖通制冷
设备公司、压缩机制造信息集控指挥中心、
煤改电项目热泵机组实验室，观看了公司

新产品的演示，亲身感受了公司的降噪装
置、体验了零下30摄氏度下格力空调的运
行效果。参观过程中，王宏伟详细询问了
格力总公司与各地分公司的管理模式，公
司的发展现状及未来规划。

参观调研结束后，王宏伟首先对格力
公司的细致安排表示感谢，对格力公司的
民族精神表示钦佩。王宏伟表示，格力（郑

州）公司对郑州高新区的经济发展做出了
很大的贡献，郑州高新区对格力公司提出
的 8个问题高度重视，将作为 2019年的主
题教育活动内容之一限时解决。希望格力
总部给予郑州基地更多的支持政策，更大
的发展空间，为郑州高新区经济高质量发
展做出更大的贡献。
记者 孙庆辉

中国（郑州）智能传感谷产业发展规划通过专家评审

打造智能传感谷，高新区准备好了
本报讯 在10月20日举行的中国（郑州）智能传感谷产业发展规划终期

论证会上，评审专家组一致同意规划通过评审。这标志着高新区建设中国
（郑州）智能传感谷从设想向着现实又迈进了一大步。记者 孙庆辉 文/图

区领导赴珠海高新区及格力（珠海）公司调研

近年来，郑州高新区明确“聚焦智
慧产业、建设智慧社会”的主攻方向，确
立了 2025年建成千亿级世界一流高科
技园区的奋斗目标，明晰了“围绕产业
链，布局科创链，完善金融链，强化政策
链，建设宜创、宜业、宜居智慧新城”的
“四链一城”实践路径，将智能传感器、
网络空间安全、大数据、北斗应用等产

业作为战略性、基础性、支撑性的项目来
谋划。

2018年 11月举行的首届世界传感器
大会开幕式上，郑州高新区党工委书记、
管委会主任王新亭明确表示：“郑州高新
区愿意在这一轮的发展当中，扛起中国智
能传感谷这面大旗，为河南的智能传感器
产业做出应有的贡献。”

省委、省政府对中国（郑州）智能传感
谷建设寄予厚望。《中共河南省委 河南省
人民政府关于支持建设国家中心城市的
若干意见》明确提出“建设中国（郑州）智
能传感谷。支持创建国家级智能传感器
创新中心，推进MEMS微机电系统研发中
试平台建设”。市委、市政府决心坚定，大
力支持中国（郑州）智能传感谷建设。《郑

州市人民政府办公厅关于印发郑州市智
能传感器产业培育专案的通知》明确提出
“经过 3~5 年发展，我市智能传感器产业
基本呈现技术先进、应用繁荣、产业链完
善的产业生态系统，打造中国 (郑州)智能
传感谷，成为全国重要的特色智能传感器
产业基地，建成国际知名的智能传感器应
用示范城市”。

经过多年发展，郑州高新区在传感器
研发和产业化方面已经形成较好的发展
优势，拥有以汉威电子为代表的国内龙头
企业，集聚了新开普、新天科技、光力科技
等上市公司为代表的传感器行业企业 54
家，技术和产品处于国内领先水平，产业
化水平居于全国上游。拥有河南省智能
传感器创新联盟、河南省智能传感器创新
中心等一批产业平台。河南省智能传感

器创新联盟由郑州大学、中电 27所、汉威
科技等省内外传感器相关的企事业单位、
高校和科研院所等组成；河南省智能传感
器创新中心，由汉威科技牵头，联合郑州
大学、郑州易度、上海恩邦等 12家单位发
起组建；此外还有汉威科技、日立信分别
和郑州大学联合成立的物联网研究院和
协同创新平台，这些平台将为郑州建设智
能传感器产业基地提供技术和动力支撑。

郑州高新区将智能传感谷建设列为
十大抓手级工程，并联合中国仪器仪表
学会成功承办了首届世界传感器大会。
今年年初，经过公开招标，高新区正式委
托工信部直属事业单位、国内首家上市
咨询公司——赛迪研究院，编制中国（郑
州）智能传感谷产业发展规划。赛迪研
究院成立了以赛迪顾问股份有限公司副
总裁李珂为组长的项目团队。同时，为
吸纳百家之长，委托中国仪器仪表学会

和安永咨询集团，发挥其分别在产业发
展、关键技术和国际视角、市场需求等方
面的优势，对规划提出意见和修改。规
划提出了“应用牵引”等四大发展思路，
提出打造“三链三集群”（环境监测传感
器产业链、智能终端传感器产业链、汽车
传感器产业链、智能传感器材料、智能传
感器系统、智能传感器终端），以MEMS传
感器为核心，发展汽车电子、智慧城市等
七大应用专项。

知名机构赛迪担纲编制规划

市长王新伟出席了当天的论证会。
副市长史占勇主持论证会。高新区

党工委书记、管委会主任王新亭以及相关
部门负责人出席论证会。

受邀出席中国（郑州）智能传感谷产业
发展规划终期论证会的专家，包括中国工
程院院士、清华大学副校长尤政，大连理
工大学教授唐祯安，北京耐威科技股份有
限公司董事长杨云春，航天九院 704所研
究员陈青松，木华资本管理合伙人穆振洲
等。这些都是传感器领域的权威人士和
精英专家，既有推动技术进步的院士，也
有实践经验丰富的学科领军人物，又有在
国内外享有极高声誉和极大影响力的优
秀企业家。

专家组指出，编制团队分析了传感器

国内外发展趋势、国内现状和郑州本地产
业发展的有利条件及存在问题，完成了
“中国（郑州）智能传感谷”规划方案的编
制，为郑州市和高新区推动智能传感器产
业发展、加快产业集聚提供了重要支撑，
对郑州市和高新区智能传感器产业发展
具有较好的指导意义。规划文本分析了
郑州市智能传感器产业的基础和条件，提
出了中国（郑州）智能传感谷建设的指导
思想、发展思路与发展目标；提出产业发
展的三大集群和三大产业链、产业发展定
位和“一谷多点”的产业空间布局；谋划了
六大任务和七大专项及配套政策与措施，
给出了发展重点与路径。规划内容符合
编制项目的基本要求。评审专家组一致
同意规划通过评审。

顶级专家为传感谷规划把脉

高新区积极谋划扛大旗

省、市大力支持添动力

高新区具备产业基础优势

打造3平方公里的传感谷小镇


